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Trascorsi ormai 43 giorni 
da quando il consiglio 
ha votato all'unanimità 
un piano anti corruzione 

Prevede sportelli elettronici 
per le informazioni 
sugli atti amministrativi 
e un telefono per le denunce 

Campidoglio di vetro, ma con calma 
In frigorifero gli impegni capitolini contro le mazzette 

MARINA MASTROLUCA 

• 1 Quarantatre gtomi Un mese e mezzo scivolato via, da 
alando II consiglio comunale ha votato un ordine del giorno 
che prevedeva l'attivazione di una linea telefonica arni-tan
gente e sportelli elettronici per consentire l'accesso alle infor-
mas'ioni sugli atti amministrativi Venti milioni di lire, la tariffa 
prevista per la concessione per la licenza di un chiosco-bar, 
erano stati appena ripescati dalle mutande di Sergio iadelu-
ca. consigliere scudocrociato della XIX circoscrizione. Biso
gnava fare qualcosa, cosi almeno si espresse unanime U Cam
pidoglio. 

I ja allora, però, non £ successo molto La linea verde non 
è ancora partita. Degli sportelli elettronici si parla, non di più. 

Non sembrano preoccupati i capigruppo della maggio-
rama. «Abbiamo latto lo statuto» si difende il de Di Pietranto-
nio. Onestamente in giunta non ne abbiamo parlato» spiega 
Itelo Battistuzzi, liberale Marino, psi, auspica un vademe
cum da distribuire a tutti I cittadini, che spieghi nero su ban
co Quali sono i diritti, che cosa si deve o si può esigere dalla 
pubblica amministrazione. E ancora. «Stiamo discutendo» 
•Planocon le accuse». 

Insomma, quest'ordine del giorno7 La giunta rinvia ti pro
blema al nuovo statuto comunale e a future informatizzazio-
nL Pds, Verdi e Pri aspettano il quadripartito al varco, dopo il 
varo dei progetti per Roma capitale e la variante Una settima
na ancora. «Poi non avremo comprensione. Almeno la linea 
Metanica poteva partire - dice Nlcolini. capogruppo pds -
Poteva essere un segnale di disponibilità da parte della pub
blicai amministrazione» 

Quarantatre giorni. Il nostro display continua a segnare il 
calendario. Nella commissione per li regolamento e lo st Jtuio 
alfa qualche conto su quanto potrebbe costare far partire la 
«macchina» della trasparenza. Un miliardo o quasi due. se
condo I progetti, pio o meno allargati. «Bisognerà spingere 
pero perchè le informazioni siano accessibili a tutti - dice Ce
lina, antiproibizionista - C'è il rischio che si realizzi un siste
ma consultabile solo dal consiglieri». 

Pds 
«B sindaco 
in ritardo 
ingiustificato» 

De 
«La classe 
politica 
è pulita» 
• • ladano DI Pletrante-
ah», capogruppo de. «Non è 
vero che non abbiamo fatto 
niente dopo l'ordine del gior
no. Nei prossimi giorni si ve
drà, con il nuovo statuto co
munali' e l'attwizione della 
legge 241, che daranno rispo
ste su questi problemi su cui 
c'è allarme da parte dell'opi
nione pubblica. Lo statuto sarà 
approvato nella seconda mela 
di giugno, se non ci sono con
trattempi 

Ma il problema è che biso
gnerebbe far capire ai cittadini 
quali sono i loro diritti oltre che 
1 toro doveri A chi spetta7 Cer
to anche alla pubblica ammi
nistrazione, che dovrebbe 
pensare a formare il personale 
sulla base di quanto stabilito 
dalla legge. La produzione le
gislativa deve Insomma trovare 
la disponibilità degli operatori 
della pubblica amministrazio
ne perchè le nuove norme 
vengano applicate. 

I politici sono insofferenti 
quando si parla di tangenti? Il 
(atto è che si tende sempre a 
generalfcaare e ad attribuire le 
lesponsiibilità del singolo cor
rotto all'intero partito, se non 
addirittura alla classe politica 
lo sono pulito, potete control
lare. E «al credo dei miei col-
leghi. La verità è che la classe 
politica, per quanto posso ve
dere, campa solo con i propri 
mezzi». 

• t i Renato NlcoUnl, capo
gruppo pds. >ll ritardo nrlrat-
tuazione dell'ordine del giorno 
è una cosa molto grave, consi
derando la materia di cui trat
ta Il sindaco è in mora. Gii dia
mo tempo ancora fino alta 
Prossima settimana, tlopo 
approvazione dei provvedi

menti per Roma capitale Poi 
non avremo davvero nessuna 
comprensione 

Non ci sarebbero state diffi
coltà di sorta per l'attivazione 
della linea verde, che avrebbe 
potuto dare un segnah- ad 
un'opinione pubblica piutto
sto scoraggiata da questa am
ministrazione Quanto alto 
sportello elettronico non aedo 
che si tratti di un problema tec
nico, quanto di un problema 
politico Anche perchè, in as
senza di una rete Informatica, 
si può cominciare almeno con 
l'indicare esplicitamente il fun
zionario responsabile della 
pratica, in modo che l'iter che 
questa deve percorrere non sia 
sfumato e Indistinto 

Non bisogna poi credere 
che le macchini* possano risol
vere tutto, se manca una cultu
ra politica della trasparenza e 
dell'apertura ai cittadini. E in
vece possiamo vedere quanto 
sia stata limitala e insufficiente 
anche la consultazione sullo 
statuto, che avrebbe avuto un 
senso solo se si losse cercato 
di capire realmente quali era
no gli orientamenti dei cittadi
ni» 

Psi 
«Siamo solo 
un po' 
disorganizzati» 
m Brano Marino, capo
gruppo pai. «Si, l'ordine del 
gemo lo ricordo bene, è stato 
votalo all'unanimità. Sugli 
sportelli elettronici non saprei 
dire, è una questione tecnica 
Il telefono però potevano an
che attivarlo, non sarebbe sta
to dUUcile Credoche si sia trat
tato soltanto di un problema di 
disorganizzazione Di chi? 
Ma. è difficile dirlo locomun-
que non mi aspetto grandi ri
sultati da una linea telefonica 
antltangente Abbiamo visto 
che arrivarlo solo denunce ge
neriche o anonime E la gene
ricità rischia di alimentare il 
qualunquismo, perchè spinge 
l'opinione pubblica a fare di 
ogni erba un fascio. 

Ed invece dobbiamo far ca
pire alla gente che può far va
lere i propri diritti e che può ri
volgersi alle persone oneste al
l'interno dei paniti II fatto è 
che i cittadini non conoscono 
la legge che consente l'acces
so agli atti amministrativi Per 
far funzionare le leggi c'è biso
gno di un controllo dal basso, 
che Invece è carente Per que
sto abbiamo pensato, insieme 
alle altre forze politiche, di fare 
un vademecum dei diritti dei 
cittadini, che spieghi procedu
re, tempi, modi degli atti am
ministrativi Quando7 Ne stia
mo (incora discutendo». 

Verdi 
«Non c'era 
la volontà 
politica» 

wm Loredana De Petrls, 
capogruppo verde. -Non mi 
stupisco del fatto che l'ordine 
del giorno sia stato dimentica
to Succede la maggior parte 
delle volte che non venga data 
attuazione agli ordini del gior
no votali dal consiglio,anche 
quando, come in questo caso, 
sono stati approvati all'unani
mità Un voto però, che non 
deve lasciare illusioni II consi
glio è stato trascinato dal cla
more della vicenda dei venti 
milioni nelle mutande, nessu
no se I è sentita di tirarsi indie
tro Sarebbe stato interpretato 
come un atto di connivenza 
coni conotri 

Quanto a dar seguito ali in
vito del consiglio comunale, 
non ci ha pensato nessuno 
Non ci voleva poi molto ad alti-
vare la linea verde telefonica 
Sarebbe stato un gesto di buo
na volontà, forse di un valore 
solo simbolico, ma che co
munque avrebbe fatto sentire 
ai cittadini che c'è una dispo
nibilità ad affrontare il fenome
no delle tangenti e della corru
zione Se non è stato fatto 
mente è perchè non e è stata la 
volontà politica 

Credo, comunque che do
vremmo tutti quanti chiedere 
le ragioni di questo ritardo An
che perchè I ordine del giorno 
impegnava direttamente il sin
daco a dar seguito al volere del 
consiglio» 

Psdi 
«Ce ancora 
un mese 
di tempo» 
• i Roblnlo Coati, capo
gruppo psdl. «Non è stato fat
to niente? Bisogna andarci 
cauti con le accuse Io sono 
pulito E poi è una domanda 
troppo vaga Che vuol dire? 
L'ordine del giorno poi preve
deva un limite di tempo di tre 
mesi Quanto alla linea telefo
nica io non sono convinto 
che ci sia un fenomeno di con
cussione diffusa all'interno 
dell amministrazione capitoli
na o che il comune sia fondato 
sulla corruzione 

Il problema è di oggettivare 
le procedure amministrative, 
nducendo la discrezionalità 
Dare cioè la certezza del dirit
to Altro strumento è la com
puterizzazione degli uffici Ma 
ci vogliono soldi Comunque 
nella mia ripartizione, la XV 
siamo pienamente disponibili 
a far vedere tutte le carte e a 
valutare insieme i documenti 
fotocopiatali Certo non pos
siamo spedire le copie dei do
cumenti a chi ce le chiede Ma 
se vogliono consultarle negli 
uffici in nostra presenza, si 
può fare 

Comunque, linea telefonica 
sportelli elettronici e statuto 
non serviranno a molto Anche 
adesso ce una commissione 
trasparenza affidala tra I altro 
proprio ad un consigliere del-
I opposizione Bisognerebbe 
cambiare gli uomini è una 
questione morale» 

Pri 
«Un'altra 
occasione 
mancata» 

• • Saverio Coltura, capo
gruppo pri. «Mi sembra un ri
tardo incomprensibile Una 
prova di celerità, trattandosi di 
una materia delicata come 
quella delie tangenti, avrebbe 
dato un messaggio alla città. 
Sarebbe stato il segno che 
l'amministrazione capitolina 
era disponibile a rinsaldare il 
suo rapporto coni cittadini Ed 
invece è stata un'altra occasio
ne perduta 

Un argomento fastidioso per 
i politici7 Non posso giudicare 
per gli altri Per quello che mi 
riguarda sono pienamente 
convinto della validità dell'ini
ziativa votata dal consiglio co
munale Sia per quanto riguar
da la linea telefonica per con
sentire ai cittadini di far arriva
re eventuali denunce di casi di 
corruzione sia per gli sportelli 
elettronici, che potrebbero ta
gliare alle radici il fenomeno 
delle tangenti, almeno per 
quanto riguarda la base della 
amministrazione capitolina. 

Comunque, io stesso ho in
tenzione di sollevare la que
stione In consiglio comunale 
non appena sarà conclusa la 
discussione sulla vanante di 
salvaguardia e sui progetti per 
Roma capitale Giunta e sinda
co hanno preso un impegno 
con i consiglieri e con la città 
Dovranno rispondere in aula 
di questo ritardo» 

Pli 
«Aspettiamo 
lo statuto 
capitolino» 
• • Paolo Battlstnzzi, ca
pogruppo pli. «La questione 
della trasparenza è strettamen
te collegata con lo statuto, che 
deve rendere realmente opera
tiva la legge 241 dello scorso 
anno Su questo terreno noi li
berali ci sUamo muovendo da 
tempo a livello nazionale, an
che rispetto ai problema delle 
tangenti Di segnalazioni in 
questi mesi ce ne sono arrivate 
tante, praticamente su ogni 
settore della pubblica ammini
strazione 

Poi c'è stata la vicenda del 
consigliere della XIX circoscri
zione e anche i giornali hanno 
dato spazio alle denunce 
Ogni iniziativa in questo senso 
è naturalmente bene accetta. 
Quello che non si può accetta
re, invece, è I anonimato, che 
non serve a niente O la de
nuncia generica, contro tutti e 
contro tutto, che non nsolve i 
problemi O si ha il coraggio di 
lare nomi e cognomi o è inuti
le Dovremmo invece cercare 
di forzare sulla 241 

No, di questioni specifiche 
legate alla trasparenza non ne 
abbiamo parlato in giunta 
Onestamente nemmeno della 
linea telefonica prevista dal-
I ordine del giorno comunale 
Per quello che mi riguarda io 
ho buttato le chiavi i miei uffici 
sono aperti a tutti Comunque 
sia l'approvazione dello statu
to è ormai imminente, non ol
tre la fine di giugno» 

Giro di bustarelle 
per avere 
un posto al cimitero 
Un volantinaggio 
in cambio 
di quattro 
certificati 

Questa che vi racconto è una 
•tangente» del tutto particola
re Lo scorso anno dovevo fa
re un cambio di domicilio e mi 
servivano tre certific ati per una 
serie di domande di lavoro Ne 
avevo bisogno con una certa 
urgenza, ma per qualche moti
vo mistenoso il mio nome sal
tava fuon dal «cervellone» con 
dei dau sbagliati Sono tornato 
tre volte in are esenzione, IXI, 
ma sembrava < he non ci fosse 
niente da fare Quando ho 
chiesto, ormai estenuato, se 
non e era il modo di aggirare 
l'ostacolo l'impiegato allo 
sportello mi ha detto che forse 
un sistema si poteva trovare. 
•Facciamo cosi - mi ha detto -
io trovo il modo di farti avere 
questi certificati Tu però mi 
dai una mano a fare un lavo
retto» E mi ha tirato fuori da 
dietro il bancc un pacchetto 
con i cartoncini di propaganda 
elettorale di un partito, da di
stribuire ai miei conoscenti 
Che dovevo fare' Gli ho detto 
che andava bene, poi appena 
sono uscito ho buttato tutto in 
un cestino della spazzatura. 
Lui i certificati me li ha fatti 
avere Sono io che non sono 
stato ai patti. 

False 
invalidità 
dietro 
pagamento 

Sono un'infermiera in una cli
nica privata. Si chiama «Villa 
G • Sono tanti anni chea lavo
ro, mi manca poco crmai alla 

' pensione ed ho decuio di tirar 
fuori il marcio che mi capita 
sotto gii occhi tutti i giorni Ci 
sono diversi mudici qui che 
fanno ottenere ai pazienu, die-

Sinistra irid. 
«Le norme 
da sole 
non bastano» 

FJB Enzo Forcella» capo
gruppo sinlstr» Indipen
dente. «Per I attuazione del 
l'ordine del giorno è stato pn--
visto un margine di tempo di 
90 giorni L impegno preso do
vrebbe essere perciò almeno 
alla fase d avvio ma mancano 
le delibero che stingano una 
volta per tutte su que' ti temi, 
su quello dell informatizzazio
ne della memona del consiglio 
comunale e sugli sport sili elet
tronici 11 tutto nm ine natural
mente matena del nuovo sta
tuto, che fisserà i principi in di
rezione della trasparenza, ma 
dovrà essere sostenute da re-

fiolamenti per i contralti e per 
a contabilità 

In ogni caso, su lo statuto 
che altre nonne dc/ono essere 
sostenute da una precisa vo
lontà politica Neanche I infor
matizzazione ha un potere ri
solutivo Può garantire I acces
so alle informazioni di parte 
dei cittadini, che potenzial
mente è una garanzia di reale 
trasparenza Quindi ci voglio
no nonne, una di fusa infor
matizzazione ma mene una 
battaglia politico-culturale 

Al momento attuale non sia
mo nemmeno in grado di dire 
quali provvedimenti ha adotta
to il consiglio comunale in un 
determinato settore Le delibe-
re vengono classine ate per nu
mero e non per 2rgomento 
Eppure per sistematizzare la 
memona capitolina bastereb
bero un miliardo e un mese di 
tempo» 

tro pagamento dei certificati 
medici che attcstano invalidità 
che non hanno, o in un grado 
maggiore di quanto non sia in 
realtà E forniscono dei colle-
gannenti con I Inps, per facilita
re pratiche per la richiesta di 
peri" ioni di invalidità o sussidi 
I nomi, mi capirete, non li pos
so fare Ma a quanto ho potuto 
vedere in tanti anni che lavoro, 
è una pratica piuttosto diffusa. 
E non solo in questa clinica. 
Basterebbe solo scavare un 
pò 

Loculi eccellenti 
al Verano 
«Con i soldi 
si può» 

La ima è una stona dolorosa, 
ma comune a quasi tutu quelli 
che hanno perso di recente un 
loro familiare Le salme si pos
sono seppellire solo nel cimi
tero di Prima Porta e non vi sto 
qui a raccontare la disuma-.:^ 
di una città dei morti dove non 
si è però risparmiato mente ai 
vivi, in sofferenze aggiuntive 
Al cimitero del Verano. invece, 
si possono seppellire i morti 
che appartengono a famiglie 
che hanno già una tomba Per 
i nuovi non c'è posto E fin qui 
non e è nulla di male Ma. do
po essere stata costretta a sep
pellire mia madre a Prima Por
ta, ho visto una mia stretta pa
rente ottenere un loculo per il 
nonno al Verano Non è stato 
facile, è vero, ma alla fine pa
gando diversi milioni a van 
traffichini, è riuscita a trovare 
un posto un loculo nell'ultima 
fila in alto, vicino al soffitto del
la cappella. Non sto facendo 
questioni per un tatto di como
dità Il problema non sta nei 
fatto che un cimitero è più lon
tano dell'altro La differenza è 
che uno è più umano deli al
tro E pagando si può compra
re un po' di sofferenza in me
no Io non ho nemmeno pen
sato a tentare una strada del 
genere Ma ora mi dispiace 
non mverio fatto, per rispar
miarmi "angoscia di veder 
seppellire mia madre con una 
ruspa. 

Antiproib. 
«Sportelli 
aperti 
per tutti» 
*JB Luigi Cerlna, capo
gruppo lega anrjprolblzio-
nlata. «Sulla linea telefonica 
ho personalmente qualche 
dubbio Non credo che il feno
meno delle tangenti si risolva 
con la delazione Penso invece 
che sia importante lo sportello 
elettronico, che chiarisce le 
cose una volta per tutte Come 
componente della commissio
ne per il regolamento ho ela
boralo un sistema telematico 
articolato su una banca Ca
che raccoglie le delibere, col 
legata con tutti i sistemi infor
mativi del Comune 

L'informazione è lo stru
mento pnncipale contro la 
corruzione Unavoltachesiha 
il quadro completo di una pra
tica, non c'è bisogno di aspet
tare che il funzionano o il poli
tico Intaschi la tangente La de
nuncia potrebbe scattare mol
to prima, quando una pratica 
nmane ferma per un penodo 
di tempo indebito 

Credo che gli sportelli elet
tronici saranno realizzati ma-
gan non in 3 mesi ma in sei Su 
incarico del sindaco ho sonda
to diverge aziende per sUmare i 
costi di un impresa del genere 
Si parla di una spesa compresa 
tra I 4 e 1 8 miliardi L accordo 
c'è tra rutti Bisogna spingere 
però per fare in modo che le 
informazioni siano accessibili 
a tutti e non solo ai consiglieri» 
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